

# 学校だより

## より充実した学習活動をめざして

1学期も終わりに近い月曜日の雨の日のお昼前の正門付近の光景。小学部の児童が隣接のスポーツ施設の温水プールから水泳学習を終えて帰ってきます。昨年から利用させてもらっていますが、雨が降っても快適に利用できるのはとてもありがたいです。午後からは中学部が利用します。

そしてまもなくして作業を終えた高等部の園芸班が、第一農場から傘やカッパを着て帰ってきます。今日はジャガイモの収穫と選別作業。保護者からたくさんの注文を受け張り切っています。ひとつずつ学習や経験を重ねていくことで、子ども達はたくましく成長しています。

一学期、ご協力ありがとうございました。

## 1 高等部前期校内・現場実習

高等部2年3年生が、6月に2週間、校内・現場実習を実施しました。校内実習では、メタルの分別やボルト作業などを行いました。現場実習では、学校近隣の山崎研磨メッキやドリムス岡山店や昨年度の卒業生の就職先のカバヤ食品岡山第2工場などの事業所と、トモニー・きずな平田や津高交流センターなどの施設での実習を行いました。日々の学習の成果を生かし自信をつけるとともに、実際の場面で体験することで、自己の課題を見つけることができましたと思われる。



## 2 プール学習



小学部では、昨年度から学校の南にある岡山県南部健康づくりセンターのプールをお借りして、プール学習を行っています。ワニ歩きやフープくぐりで水に慣れ、浮き輪をつけて水に浮かぶ感覚を楽しむグループ、顔つけや水中もぐりをしたり、ビート板を持ってバタ足で泳いだりするグループ。始めは水に抵抗のあった子どもも、7回の間ですっかり水に慣れ、水遊びや水泳をしっかりと楽しんでいきます。

## 3 職場体験（ジョブ支援員活用）

中学部では、進路指導の一環として、地域の企業の協力をいただき、職場体験を実施しています。今年度は、2年生の生徒2名が、7月2日～4日までの3日間、人形会館岡山店において、清掃やオルゴールの組み立て等の仕事に取り組み、社会の厳しさと働くことの喜びを学ぶことができました。この成果は、他の生徒へも紹介し、今後の進路学習に役立てていきたいと考えています。

#### 4 第1回学校評議員会

7/8 第1回の学校評議員会を開きました。今年度の評議員のメンバーは、岡山県中央児童相談所長 浅尾さん、岡山公共安定所職業相談部長の浦上さん、岡山市立御南西公民館長の出井さん、わかき学園長の原田さん、本校 PTA 会長の溝口さんです。第1回目は、前半授業参観で学校生活の様子を見ていただき、後半 H26 年度の学校経営運営や各学部の取り組みについて報告し、ご意見をうかがいました。

メンバーの方々からは

- ・地域や学校との交流をしっかり行い、支援学校の児童生徒のことをしっかり理解してもらうことが大切です。
- ・民間企業の実習受け入れや採用の拡大に向けて連携して取り組んでいきたいと思ひます。卒業後の定着支援も重要なので、協力してサポート体制を強化していきましょう。
- ・本人や保護者の方々にはストレスや悩みを抱えていることが多いので、安心して話ができる場や相手が必要だと思ひます。

などの貴重なご意見をいただきました。

#### 5 いじめ防止基本方針と第1回校内いじめ対策委員会

平成 25 年 6 月に公布された「いじめ防止対策推進法」に基づき、本校の「いじめ防止基本方針」を策定し、第1回学校評議員会に合わせて同日第1回の校内いじめ対策委員会を開催しました。メンバーは学校教職員代表と学校評議員及びスクールカウンセラー（今年度から新規に月2回来校）です。

第1回の対策委員会では、児童生徒一人ひとりの自尊感情を育む教育活動の推進や、いじめによる重大事態及び緊急な生徒指導上の問題が発生したときに、組織的実効的に措置するため、いじめ対策委員会を活用することなど、いじめ問題への対策の基本的な考え方を確認しました。

子どもの小さな変化や気がかりなことなどの学校への連絡など、いじめに関する取り組みへのご理解とご協力を、お願いいたします

#### 6 防災対策の取り組み

学校では、大地震が発生した時、児童生徒の命を守るため、昨年度、危機管理マニュアルの見直しを行い、水や食料の備蓄、備蓄専用倉庫の設置のほか、転倒防止のため各教室のロッカーや棚の固定などを行いました。

今年度は、専門家による防災研修により、教員や保護者の防災意識を高めることに力を入れています。6月29日の日曜参観日には、PTA 防災研修会を行い、家庭でできる防災についてのお話や、防災グッズの紹介、非常食の試食（写真）などを通じて、保護者の方々と一緒に、防災について考えることができました。



また、2学期には、地震発生時に児童生徒を安全に下校させるための引き渡し訓練を行う予定で、少しずつですが、保護者や施設、地域の方々とも連携した取り組みを進めていきたいと考えています。

学校から急なお知らせがある場合に、家庭へ迅速な連絡を行うため、今年度から、メールを活用した連絡システムを導入しています。一斉メール配信の希望がございましたら、ぜひとも担任まで、ご連絡願ひます。